
本届进博会以“新时
代，共享未来”为主题
口号，拉美多国对此
充满期待，盼望它成
为连接中国和拉美的
贸易纽带，届时全球
130多个国家和地区
超过2800多家参展
商将齐聚上海。

根据阿尔比纳提的设
想，南米纳斯咖啡合
作社将在中国寻找一
个本地合作伙伴，逐
步将旗下精品咖啡介
绍到中国去，根据中
国消费者的口味习
惯，打造新的品牌。

访 谈
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经济动态

□ 高春雨 裴剑容

再过几天，全球首个以进

口为主题的博览会——首届

中国国际进口博览会即将开

幕，届时全球130多个国家和

地区超过2800多家参展商将

齐聚上海。本届进博会以“新

时代，共享未来”为主题口号，

拉美多国对此充满期待，盼望

它成为连接中国和拉美的贸

易纽带。

巴西出口和投资促进局主

席雅瓜里贝表示，进博会将为

巴西经济带来发展机遇，举办

进博会展现了中国面向全球

化积极开放市场的姿态，这也

将促进全球贸易平衡健康

发展。

据巴西出口和投资促进局

统计，约100家巴西企业将亮

相进博会，涉及食品饮料、服

务、配件、消费品及医疗和保健

设备等行业，其中食品饮料行

业企业最多。

巴西和墨西哥被确定为进

博会12个主宾国中拉美国家

代表。据中国海关统计，2017

年中拉贸易总额 2578.5 亿美

元，同比增长18.8％；同年，巴

西和墨西哥是中国在拉美第

一、第二大贸易伙伴。

据墨西哥投资贸易促进局

预计，将有超过60家墨西哥企

业和机构参展，涉及食品饮品、

物流服务、交通运输、信息技术

等领域。墨投资贸易促进局局

长卡雷尼奥认为，这次博览会

对墨西哥乃至整个拉美来说，

都是开拓中国市场的宝贵机

遇。“进博会展示了中国政府强

烈而清晰的意愿，即向世界开

放市场、支持经济全球化。”他

如此评价。

阿根廷投资和国际贸易促

进局国际贸易总负责人瓦格纳

说，阿根廷政府和企业界对进

博会抱有很高期望，此次盛会

是里程碑式的——100多个国

家和地区齐聚一堂，参与热情

空前高涨，这无疑是国际贸易

的最好时刻。

瓦格纳说，阿根廷农产品

对中国出口潜力巨大，牛肉、鸡

肉、鱼肉和葡萄酒“四大明星产

品”在中国已有一定知名度，阿

根廷希望利用进博会提升其他

产品在华认可度。

中国商务部发布的数据

显示，2017 年中国是拉美第

二大贸易伙伴，拉美是全球对

华出口增速最快的地区之

一。2005年 11月以来，中国

先后与智利、秘鲁、哥斯达黎

加等拉美国家签署自贸协定，

推进中拉贸易长足发展。首

届进博会有望带动更多拉美商

品走进中国。

今年9月，智利外长安普

埃罗访华期间对进博会表示赞

赏。11月初，北京、上海和深圳

将举行“智利周”活动，向中国

企业和消费者推广智利产品，

并为智利企业参加进博会

预热。

今年8月，秘鲁外长波波

利西奥访华期间表示，10余家

秘鲁企业准备参加进博会，秘

鲁希望借中国消费升级的东

风，推动更多农产品、羊驼毛纺

织品进入中国。秘鲁外贸和旅

游部长巴伦西亚说，进博会旨

在推进贸易自由化，“有助于释

放中秘两国贸易活力”。

哥斯达黎加外贸部长希门

尼斯说，进博会对哥中两国贸

易发展至关重要，有助于推动

哥斯达黎加对华出口快速增

长。据她介绍，哥斯达黎加第

一副总统、外交和宗教事务部

长坎贝尔将率代表团参加此次

博览会，有水果、咖啡和牛肉产

业的6家企业参展。

去年以来，中国在拉美的

“朋友圈”不断扩大，先后同巴

拿马、多米尼加和萨尔瓦多建

交，这些国家对进博会同样充

满期待。

巴拿马国际贸易博览会主

席加西亚说，进博会“将帮助全

世界出口商向中国出口商品”。

多米尼加经济计划和发展

部长桑塔纳指出，很多多米尼

加企业对博览会表现出浓厚兴

趣，博览会将成为它们展示优

秀产品的重要平台。他期待中

多共同努力，推动多米尼加优

质产品进入中国市场，特别是

享誉世界的朗姆酒、雪茄、可

可等。

萨尔瓦多农业部长奥特斯

表示，萨尔瓦多各界对参会十

分感兴趣。他认为，这次展会

可加强萨尔瓦多对外贸易交

流，企业也可借此交流和学习

在中国市场的贸易投资经验，

为加强与中国长期合作打

基础。

据联合国拉丁美洲和加勒

比经济委员会统计，2000 年

~2017年，拉美对华出口额占

这一地区出口总额比重从1％

跃升至10％，从中国的进口额

占其进口总额比重也从2％增

至18％。

从鲜果、牛肉到支线飞机，

越来越多拉美特色优势产品登

陆中国，既赢得中国百姓青睐，

更极大推动中拉贸易多元化

发展。

中国社科院拉美所经济研

究室主任岳云霞认为，首届中

国国际进口博览会的举办将向

世界释放中国主动扩大进口的

积极信号，同时也将推动更多

来自拉美的优势产品进入中

国，确保中拉贸易长期健康

发展。

正如秘鲁桑迪亚山谷咖啡

种植合作社经理比尔卡所说，

进博会是“一扇窗”，中拉经贸

合作让这扇窗越来越亮，而对

于拉美企业，窗这边的商机将

更加宽广。

□ 陈威华

这将是巴西咖啡商阿尔比

纳提的首次中国之旅。作为南

米纳斯咖啡合作社负责市场开

发的总经理，他肩负重大使命，

那就是前往中国上海参加首届

中国国际进口博览会，抓住机

遇为旗下精品咖啡打开市场，

让更多巴西精品咖啡飘香

中国。

巴西有26个州和一个首

都联邦区，其中17个州都出产

咖啡，是世界上最大的咖啡生

产国和出口国，而南米纳斯咖

啡合作社所在的米纳斯吉拉斯

州生产的巴西咖啡尤其享有盛

誉。南米纳斯是巴西第二大咖

啡合作社，共有7000家加盟农

户，年产优质咖啡150万袋，产

品已经销往包括意大利、美国、

日本和韩国在内的10多个国

家和地区。

“我们这个地区的风土尤

其适合种植咖啡，质量上乘，远

近闻名。这次我们将借助进博

会向中国消费者介绍我们的咖

啡产品，争取早日打开中国市

场。”阿尔比纳提告诉新华社

记者。

南米纳斯咖啡合作社专门

设有一间咖啡品评室，多位经

过专业培训的品鉴师每天会对

不同农户出产的咖啡进行质量

评定，这次也将前往参加中国

进博会的玛利亚就是其中一

位。“我们生产的精品咖啡严格

执行国际咖啡品质认证相关标

准，所有品鉴师都经过专业培

训。我们会从一杯咖啡的香

味、酸度和后味等各方面进行

打分，大家综合判断，最后确定

它的分值。通常，打分超过80

分以上的才可以被称作精品咖

啡。”玛利亚介绍道。

根据阿尔比纳提的设想，

南米纳斯咖啡合作社将在中国

寻找一个本地合作伙伴，逐步

将旗下精品咖啡介绍到中国

去，根据中国消费者的口味习

惯，打造新的品牌。“我们这次

还将前往阿里巴巴集团学习中

国先进的电商理念。”他说。

瓜舒佩咖啡合作社同样位

于米纳斯吉拉斯州，规模比南米

纳斯咖啡合作社大一倍，拥有

1.4 万家农户，去年产量达到

600万袋，其中包括数万袋精品

咖啡，出口到众多国家和地区。

这家合作社的新产品经理

蒙特罗2005年曾被合作社派

往中国，在西安开设了一家巴

西精品咖啡店。他说，当初的

试水因时机不对，最终浅尝辄

止。而中国进博会的举行，又

给瓜舒佩咖啡合作社带来了新

的希望。“我们知道，现在中国

的咖啡消费正在逐步提升，尤

其是年轻消费者群体正在快速

扩大。希望进博会的举行，能

够给巴西精品咖啡带来更多的

市场机会。”他说。

在瓜舒佩，一场别开生面

的巴西咖啡国际品评比赛刚刚

落下帷幕。29位品鉴师中，有

4 位来自中国。中国西安人

金小蛮已经有 7 年的从业经

验，拥有一家属于自己的咖啡

店。她说：“这次来巴西品尝了

很多不同产地的咖啡，我感觉

整体而言，巴西咖啡的口感很

适合中国消费者。如果他们有

机会喝到同样咖啡的话，他们

一定也会喜欢。”

□ 刘立伟

美国大休斯敦合作委员会

副总裁奥拉西奥·利肯（中文名

欧来晓）日前接受新华社记者

专访时表示，中国国际进口博

览会是中国持续扩大开放的体

现。休斯敦商界人士积极与

会，希望借此难得的机遇，加强

对接中国市场，分享中国发展

红利。

利肯将于下月率领15人

的代表团前往上海，参加首届

中国国际进口博览会。他说，

中国是世界第二大经济体，也

是休斯敦的第二大贸易伙伴，

任何可以促进休斯敦和中国经

贸关系的活动对这座城市来说

都至关重要。

他说：“我们很清楚必须要

抓住这次机遇。作为美国重要

的经贸城市，休斯敦必须参与

世界第二大经济体举办的首次

进口博览会。”

利肯表示，作为国际能源

中心，休斯敦的能源业和物流

业具备国际竞争力，他希望通

过参会可以让更多中国企业了

解休斯敦的优势产业。

他介绍说，参与进口博览

会的休斯敦企业共有12家，涵

盖了高科技、制造业、能源业、

物流业和农业等领域。其中有

些企业已经在华开展业务，希

望借此机遇扩大业务，还有些

企业则期待通过本次博览会打

开中国市场。

谈到对博览会的期待，利

肯表示希望通过这次难得的

机遇亲自体验中国的营商环

境，亲耳聆听中国经贸未来的

发展计划，以便分享中国发展

红利。

“最近中国政府一直强调

改善外国企业在华的营商环

境。我们希望借此机会亲身经

历感受中国的发展机遇，获取

最鲜活的一手资料。”他说。

利肯说，休斯敦和中国的

经贸往来近年来发展迅速，去

年中国与休斯敦往来的贸易额

达188亿美元。今年仅前6个

月，中国与休斯敦贸易额已接

近130亿美元。“我们有信心今

年休斯敦与中国的贸易额会比

去年增长数十亿美元。”

谈到中美经贸关系时，利

肯说，此时此刻讨论两国经贸

关系尤为重要。利肯认为，中

国此时举办进口博览会，为双

方加强了解互信、增强经贸往

来搭建了良好平台。“我们抱着

考察的心态参与首次进口博览

会。如果中国政府将来决定举

办第二届进口博览会，我想我

们也会参与。”利肯说。

本报讯 近日，多位国际

组织负责人对即将举办的首届

中国国际进口博览会表示欢

迎，认为此举体现出中国助力

全球各经济体共享全球贸易成

果的担当。

联合国贸易和发展会议秘

书长穆希萨·基图伊表示，在某

些经济大国推行贸易保护主义

时，中国举办国际进口博览会

是向全世界的一次重要表态。

它不仅强调各国应该协同发

展，而且表明中国愿意担当帮

助其他经济体共享贸易成果的

责任。

他表示，中国通过设立进

博会这个新的平台鼓励进口，这

对贸易的可持续发展大有益处。

联合国和世界贸易组织的

合设机构国际贸易中心执行主

任冈萨雷斯表示，进博会旨在

进一步提高中国与世界其他地

区相融合的水平。中国积极鼓

励进口的做法应该不会仅限于

举办一次国际进口博览会，而

将是一个长期的方针，因为中

国的经济发展已经从出口导向

的发展模式向“更多样的”发展

模式转变。

冈萨雷斯同时透露，国际

贸易中心将带领从全球挑选出

的100家中小企业代表参加此

次进博会。她认为，最不发达

国家以及中小企业在进入外国

市场时都面临很多困难，而进

博会给它们提供了进入中国这

个巨大市场的机会，希望它们

能借此机会建立持久的贸易合

作关系。

世界经济论坛总裁博尔

格·布伦德也表示，作为全球第

二大经济体和最重要的国际市

场之一，中国通过进博会表达了

积极参与国际贸易的承诺，这

一承诺对于全球经济发展至关

重要。 （凌 馨 杜 洋）

本报讯 英国国际贸易部

负责中国地区的高级官员理查

德·伯恩日前在接受新华社采

访时说：“英国非常高兴成为进

口博览会主宾国之一，约克公

爵安德鲁王子和国际贸易大臣

利亚姆·福克斯将率团出席盛

会。”他认为，中国举办进口博

览会将为中英紧密合作带来新

机遇。

“进口博览会有利于中国

消费者购买到更多品种、更好

质量的产品。”伯恩说，英国期

待在进口博览会上展示产品和

服务，与中国伙伴进行更紧密

合作，发掘更多中国买家。

英国国家馆将以创新为主

题，展示医疗和生命科学、金融

和专业服务、教育、创意产业、

人工智能及大数据等各领域的

世界领先企业。国家馆以外，

包括捷豹路虎、英国航空公司、

阿斯利康、渣打银行等在内的

英国公司，也会在进博会上设

置展台。

近年来，中英两国经济关

系日益紧密。2015 年，中英

两国领导人共同开启持久、开

放、共赢的中英关系“黄金时

代”。特雷莎·梅上台后继续

坚持中英关系“黄金时代”的

大方向，中英关系保持持续发

展态势。

伯恩说，中国对英国来说

是一个重要市场。英中两国

领导人今年初重申致力于打

造中英关系“黄金时代”，同意

打造中英关系“黄金时代”增

强版。越来越多的英国企业希

望以此为契机向中国出口商品

和服务。

（王慧慧 梁希之）

拉美多国热盼中国国际进口博览会
进博会是“一扇窗”，中拉经贸合作让这扇窗越来越亮，而对于拉美企业，

窗这边的商机将更加宽广

更多巴西精品咖啡有望飘香中国

期待通过进口博览会分享中国发展红利
——访美国大休斯敦合作委员会

副总裁利肯

国际组织负责人称赞进博会体现中国担当

中国进博会为中英关系“黄金时代”带来新机遇

俄罗斯远俄罗斯远东一个荒村的东一个荒村的
中国中国式式““复活复活””

2014年，黑龙江人应峻峰和大哥

应秀峰在俄罗斯犹太自治州租下3000

公顷荒地，干起了大豆种植。农场距离

犹太自治州首府比罗比詹市70公里，

农场营地坐落在一个叫季米特洛沃的

小山村里。村长萨莎说，应峻峰他们刚

来时，村民对他们并不信任，没人相信

他们会一直待在这里，也没人相信中国

人能把村民都不愿要的沼泽地变成良

田。但是现在村里几乎每家每户都有

人在农场务工。图为村长萨莎（左）与

应峻峰在新修的公交车站旁交谈。

新华社记者 张若玄 摄

巴西26个州中17个州出产咖啡，是世界上最大的咖啡生产国和出口国


